



Nota de prensa

Integrados en los proyectos de recuperación ambiental en la Cuenca

La Confederación Hidrográfica del Ebro inicia la restauración ecológica del entorno de los Ojos de Cimballa (Zaragoza)

- Se pretende recuperar este humedal ubicado en la cuenca del río Piedra que se encuentra degradado por las presiones humanas y para ello se eliminarán elementos que ya no tienen uso como antiguas acequias o muros y se realizarán plantaciones para restaurar el bosque de ribera
- El Área de Gestión Medioambiental de la Confederación tiene proyectadas este año quince actuaciones de restauración de humedales, lagunas y sotos en la Cuenca, a lo que se unen los trabajos en todo el territorio de restauración ambiental de márgenes y riberas, adecuaciones de cauce y restauraciones forestales

21 dic. 09- La Confederación Hidrográfica del Ebro ha iniciado las obras de restauración ecológica de los Ojos de Cimballa (en Cimballa, Zaragoza) que tienen como objetivo la recuperación de este humedal en la cuenca del río Piedra. Los trabajos en este importante manantial los realizará la empresa Aula Dei y suponen una inversión del Gobierno de España de 69.424 euros.

El humedal tiene una hectárea aproximadamente y en la actualidad presenta un aspecto de degradación por los cambios de actividad que se han ido produciendo en las riberas y por el abandono de infraestructuras hidráulicas en la zona. Los Ojos de Cimballa es el principal manantial que surte al río Piedra y, además de una antigua zona de referencia ambiental, tiene un gran valor social y económico ya que es el punto de toma de agua de abastecimiento de varias localidades del entorno.

Esta actuación pretende recuperar el bosque de ribera y permitir el retorno de especies autóctonas que han desaparecido de la zona, como el cangrejo común y la cigüeña blanca. Para esta restauración las actuaciones concretas son:



- El aclarado de vegetación y la retirada de carrizales en varios tramos aguas arriba del humedal
- La adecuación del cauce suavizando los taludes de las orillas y ensanchando la sección para mejorar el paso de caudales, a lo que se unirá la retirada de elementos que no cumplan ya ninguna función como tajaderas, tuberías, muros
- La reducción del aterramiento de los Ojos, retirando parte de la capa de carrizal que los rodea y que se ha acumulado sin permitir el desarrollo de la zona
- La recuperación del bosque de ribera con plantaciones de sauces y rosales en las orillas; álamos blancos en la siguiente línea más alejada del río y álamos lombardos, fresnos, olmos y nogales, en la parte más exterior

Junto con acciones concretas una de las partes más importantes del proyecto es la ordenación de usos, analizando las infraestructuras existentes en el entorno de los Ojos, planteando propuestas de acción coordinadas con usuarios y vecinos de la zona y procediendo a la eliminación de elementos artificiales que no sean funcionales.

Otras acciones

Este año 2009 se han proyectado quince actuaciones puramente de restauración ambiental, entre las que destacan la restauración del soto fluvial del río Queiles en Los Fayos (Zaragoza); la restauración de la Laguna Nueva, en La Yunta, (Guadalajara); la actuación en la balsa de Loza , en Orkoien (Navarra) o la restauración del humedal de La Sima, en Rubielos de la Cérida, (Teruel).

Además, el Organismo ha llevado a cabo otras importantes actuaciones de este tipo en las lagunas de La Degollada, en Hervías (La Rioja); Balsa de Larralde (Zaragoza), Laguna de Bayas, en Miranda de Ebro, (Burgos) o en el río Martín, entre Martín del Río y Utrillas, en Teruel, donde se realizó la adecuación de un sendero.

También el Área de Gestión Medioambiental del Organismo participa en otras 14 actuaciones en coordinación con asociaciones, fundaciones u organizaciones



medioambientales, gracias a la financiación del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino a través del "Programa Voluntariado en Ríos 2009" y que beneficia sobre todo a campañas educativas y didácticas sobre los ríos en toda la Cuenca.

A este trabajo en humedales y zonas de especial interés medioambiental se unen los trabajos que de forma continuada realiza la Confederación en riberas, cauces y montes gestionados por el Organismo.

Este año, gracias al impulso inversor del Gobierno de España a través del Plan de Estímulo de la Economía y el Empleo, se han destinado más de 23.750.000 euros a restauraciones de márgenes y riberas en toda la Cuenca; a trabajos de repoblación y restauración forestal en montes y a acciones de mejora para el estado ecológico en toda la Cuenca.